

**ANALISIS *HALAL TOURISM* MAKAM SUNAN
MURIA DALAM MENINGKATKAN
KESEJAHTERAAN MASYARAKAT KUDUS
PERSPEKTIF *MAQASHID SYARIAH***



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Ekonomi Syariah (ES)**

Oleh :

**Taymi Triyansyah
NIM 1720210033**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH
TAHUN 2021**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677
Faks 441613 Email : febi@iainkudus.ac.id Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Taymi Triyansyah
NIM : 1720210033
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Program Studi : Ekonomi Syariah
Judul : **Analisis *Halal Tourism* Makam Sunan Muria Dalam
Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Kudus
Perspektif *Maqashid Syariah***

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan sejak **20 April 2021** sampai dengan **9 September 2021** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses Munaqosyah.

Kudus, 18 Juni 2021

Dosen Pembimbing

Hj. Anita Rahmawaty, M.Ag.
NIP. 1975011219990320003



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322

Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

email: febi@iainkudus.ac.id, febi@iainkudus@gmail.com,

website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi Saudara :

Nama : Taymi Triyansyah
 NIM : 1720210033
 Fakultas : Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam
 Prodi : Ekonomi Syariah
 Judul : “Analisis *Halal Tourism* Makam Sunan Muria dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Kudus Perspektif *Maqashid Syariah*”

Telah diujikan pada **1 Oktober 2021** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Siti Amarah, S.E., M.Si.</u> NIP. 197405052003122002 Ketua/Penguji I	8 / 10 2021	
<u>Anisa Listiana, M.Ag.</u> NIP. 197703232007102002 Ketua/Penguji II	11 / 10 2021	
<u>Muzayyidatul Habibah, M.E.</u> NIP. 198405252019032018 Sekretaris/Penguji III	8 / 10 2021	
<u>Dr. Hj. Anita Rahmawaty, M. Ag</u> NIP. 197501121999032003 Dosen Pembimbing	8 / 10 2021	
<u>Dr. Supriyadi, S.H., M.H.</u> NIP. 197210201999031001 Dekan	11 / 10 2021	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Taymi Triyansyah** NIM 1720210033 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 9 September 2021

Yang menyatakan,



Taymi Triyansyah
NIM. 1720210033

MOTTO

فَبَأَيِّ آءَاءِ رَبِّكُمَا تُكذَّبَانِ

“Maka nikmat Tuhan Kamu yang manakah yang kamu dustakan?”

(Q.S. Ar-Rahman: 13)

“Barang siapa menghendaki kesejahteraan hidup di dunia maka harus ditempuh dengan ilmu, dan barang siapa menghendaki kebahagiaan hidup di akhirat hendaklah ditempuh dengan ilmu. Dan barang siapa menghendaki kedua-duanya maka hendaklah ditempuh dengan ilmu.”

(Al-Hadits Imam Asy-Syafi’i)

“Pekerjaan besar tidak dihasilkan dari kekuatan, melainkan oleh ketekunan” **(Samuel Johnson)**



PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan nikmat sehingga Penulis bisa menyelesaikan Skripsi dan kupersembahkan Skripsi Penulis sebagai ungkapan terimakasih kepada:

1. Kedua orang tua Penulis yang tercinta, yakni Ibu Sri Hartutik dan juga Ayah Penulis Muchsin Sarowi yang senantiasa mengiringi langkahku dengan segala doa yang tiada henti dan tak lupa nasihat dan kasih sayang yang selalu diberikannya untukku.
2. Kedua kakak Penulis Mimbar Dawamsyah dan Tiffani Noor Aisyah dan juga adik Penulis Salsa Syafa'atun Syah, terima kasih atas waktu yang telah diberikan dan doa serta dukungan selama ini, semoga kita bisa menjadi putra-putri yang selalu membanggakan orang tua.
3. Semua dosen, pakar pendidikan yang telah memberikan ilmu dan bimbingannya sampai sejauh ini.
4. Dosen pembimbing Penulis Dr. Hj. Anita Rahmawaty, M.Ag.
5. Orang-orang terkasih disekitar Penulis, Fahrul Farizqi, Salma Aulya, Maulida Kautsarina, Erika Adevia Fendiyani, Zumrotul Musyaiyyadah, Maula Robin Haq, Diana Putri Lestari, yang selalu memberi dukungan, motivasi, waktu dan juga kenangan yang indah selama ini.
6. Pihak yayasan Makam Sunan Muria Kudus dan juga para pelaku usaha disekitar makam yang telah membantu suksesnya penelitian guna menyusun karya ilmiah Penulis.
7. Terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu, semoga Allah SWT membalas semua yang telah dikorbankan, Aamiin. Hasil skripsi ini ku bingkiskan untuk:
8. Teman-teman seperjuanganku kelas Ekonomi Syariah A 2017
9. Almamaterku Institut Agama Islam Negeri Kudus sebagai tempatku mencari ilmu dan menyelesaikan jenjang S1.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Pedoman Transliterasi Arab-Indonesia berdasarkan Surat Keputusan bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia Nomor: 158 tahun 1987.¹

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/i</i>	ا	Tanda tanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	...	A/a
ث	<i>Ṣ/ṣ</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...	I/i
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	...	U/u
ح	<i>H/h</i>	ظ	<i>Z/z</i>	هـ	<i>H/h</i>	Mādd	
خ	<i>KH/kh</i>	ع	<i>'A'/a</i>	ء	<i>A'/a'</i>	بَا	<i>Bā</i>
د	<i>D/d</i>	ع	<i>A'/a'</i>	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Ẓ/ẓ</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	يُو	<i>Bū</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	Tasydūd		Yā' nisbah	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أَب	<i>Abb</i>	فَلَکِي	<i>Falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>Rab</i>	عَا لَمِي	<i>'ālamiy</i>
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Lengkap	
قَرَعَ	<i>qara'</i> <i>a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū'</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qamar</i> <i>ar</i>	غَيْرِي	<i>gairī</i>
قَرَأَ	<i>qara'</i> <i>a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qaḍā'</i>	الشَّمْسُ	<i>al-syams</i> <i>s</i>	شَيْئِي	<i>syai'un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			<i>Tā' Marbūṭah</i>	
جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>	جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-Dīn</i>	سَاعَةٌ	<i>Sā'ah</i>		

¹ Nino Indrianto, *Pendidikan Agama Islam Interdisipliner untuk Perguruan Tinggi* (Yogyakarta: Deepublish, 2020), 7.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr, Wb.

Dengan mengucapkan syukur *Alhamdulillah* penulis panjatkan hanya kepada Allah SWT yang telah memberikan kesehatan, kesabaran, kekuatan dan ilmu pengetahuan kepada penulis. Atas izin-Mu sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan baik. Sholawat dan salam *Allahumma Sholli Ala Sayyidina Muhammad* juga penulis sampaikan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW.

Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat mendapatkan gelar Sarjana Ekonomi (S.E) pada Institut Agama Islam Negeri Kudus. Pada kesempatan ini, dengan penuh kerendahan hati dan dari lubuk hati terdalam penulis haturkan ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya dan penghargaan yang setinggi-tingginya atas terselesaikannya skripsi ini dengan judul “Analisis *Halal Tourism* Makam Sunan Muria Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Kudus Perspektif *Maqashid* Syariah” kepada banyak pihak yang telah memberikan bimbingan, dorongan serta bantuan baik materi maupun spiritual. Karena itu, perkenankanlah penulis menghaturkan ucapan terima kasih kepada:

1. Bapak Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Bapak Dr. Supriyadi, SH., MH., selaku Ketua Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Kudus yang telah memberikan arahan tentang penulisan ini.
3. Ibu Dr. Hj. Anita Rahmawaty, M.Ag., selaku dosen pembimbing yang telah senantiasa berkenan dan meluangkan waktu, tenaga dan pikirannya untuk memberikan bimbingan, arahan dan juga motivasi untuk penyusunan skripsi ini.
4. Bapak Surepno, SE, M.Si., Akt selaku Ketua Prodi Ekonomi Syariah yang telah memberikan arahan untuk penulisan ini.
5. Para dosen dan seluruh staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah memberikan bekal ilmu pengetahuan dan motivasi belajar dalam penyelesaian studi.
6. Ibu Anisa Listiana, M.Ag, selaku kepala perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus beserta stafnya yang

telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperluaskan dalam penyusunan skripsi ini.

7. Bapak H. M. Eko Setyono selaku Wakil Ketua Dewan Pengurus Harian Yayasan Masjid dan Makam Sunan Muria Kudus yang telah memberikan izin penelitian dan juga telah memberikan saya banyak informasi yang saya butuhkan guna menyusun skripsi ini.
8. Para pelaku usaha sekitar Makam Sunan Muria yang telah berkontribusi pada wawancara penelitian yang saya lakukan di Makam Sunan Muria.
9. Ayah dan Ibu tercinta yang langsung maupun tidak langsung yang telah membantu bak moril maupun material dalam penyusunan skripsi.
10. Teman-teman seperjuangan program Studi Ekonomi Syariah IAIN Kudus, khususnya kelas Ekonomi Syariah A angkatan 2017 yang memberikan banyak warna selama masa perkuliahan.
11. Dan semua pihak yang membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak lepas dari kesalahan dan kekurangan dalam penulisan maupun yang lainnya, untuk itu penulis mengharap kritik dan saran yang membangun dari semuanya untuk menjadikan perbaikan dimasa mendatang. Akhirnya, semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis dan juga para pembaca pada umumnya.

Wassalamu'alaikum, Wr, Wb.

Kudus, 9 September 2021

Penulis,



Taymi Triyansyah
NIM. 1720210033